

La journée pédagogique

■ Les enfants de CM2 de l'école du village, encadrés par Mme Philipot, sont venus découvrir les ustensiles dont usaient leurs grands-parents, et qui témoignent un peu des conditions de vie d'antan.

La visite a été commentée par Christiane et Nadine, qui ont évoqué les croyances populaires, l'arbre du paradis, la litanie des Saints, le Christ-kindel, les rites et magies, la nuit sainte...

La visite de l'atelier de Joseph le charpentier, avec la construction de l'échelle du père Noël en bois de frêne et barreaux de hêtre, a été conduite par Bernard et Jean-Louis. Les enfants ont été intéressés par la varlope, le sciage des chevilles dans la boîte à coupe, le rabotage conique des chevilles, le perçage des trous dans le limon à l'aide de la chignole et du vilebrequin avec mèche hélicoïdale, la fabrication de chevilles à travers l'emporte-piè-



Voyage dans le temps pour les enfants du CM2. (Photo DNA)

ce pour faire des dents de râteau, etc.

Pour tailler la pointe des dents, il a fallu serrer la cheville dans un étau en bois (la Schenelbanck). Le sol était tapissé de copeaux après tous

ces travaux. Comme la porte de la chambre frottait, il a fallu utiliser le guillaume pour raboter la feuillure.

Pour clôturer la journée, le goûter mérité était composé

de petits gâteaux et bûches de Noël. Tout comme la boisson bio, du lait pur de leurs vaches, ils étaient offerts par des artisans et producteurs de la localité.